



60^e ASSEMBLÉE ANNUELLE DE L’EASTERN REGIONAL CONFERENCE

RAPPORT D’ACTIVITÉ

ACTIVITÉ

Délégation de l’Assemblée nationale pour les relations avec les États-Unis (DANRÉU)
Visioconférence
16 au 20 août 2021

DÉLÉGATION QUÉBÉCOISE

- M^{me} Joëlle Boutin (Jean-Talon), représentante de l’Assemblée nationale du Québec (ANQ) au Comité exécutif et à la Commission des relations Canada-États-Unis du *Council of State Governments East (CSG East)*
- M. Sylvain Lévesque (Chauveau), représentant de l’ANQ à la Commission de l’agriculture et du développement rural et à la Commission de l’énergie et de l’environnement du *CSG East*
- M. Carlos Leitão (Robert-Baldwin), vice-président de la DANRÉU, représentant de l’ANQ au Comité exécutif et à la Commission des transports du *CSG East*
- M. Guy Ouellette (Chomedey), coprésident de la Commission des relations Canada-États-Unis du *CSG East* et membre d’office du Comité exécutif
- Conseiller en relations interparlementaires et internationales

CONTEXTE

L’Assemblée nationale est membre international affilié du CSG East depuis 1990. Cette 60^e Assemblée annuelle se tenait deux ans après le 59^e édition, la pandémie de COVID-19 n’ayant pas permis d’en tenir une en 2020.

Les parlementaires membres de l’organisation se réunissaient sous le thème : « L’État du futur : planifier l’avenir de la région ».

OBJECTIFS ET RÉSULTATS

Présider la réunion de la Commission sur les relations Canada-États-Unis, participer activement à la séance et promouvoir la réciprocité dans la réouverture de la frontière canado-américaine aux citoyens adéquatement vaccinés, le tout dans le respect des mesures sanitaires.

- Les députés québécois ont activement pris part à la réunion de la Commission. Le coprésident québécois de la Commission a notamment présenté une résolution, adoptée à l'unanimité, demandant au gouvernement américain la réouverture de la frontière aux citoyens canadiens adéquatement vaccinés.
- À l'initiative du coprésident de la Commission M. Billy Jones, représentant de l'État de New York, une résolution faisant la promotion des politiques d'approvisionnement libres et ouvertes entre le Canada et les États-Unis a également été adoptée à l'unanimité.
- Tenue sous le thème des relations Canada-États-Unis sous l'administration Biden, la réunion a également permis aux parlementaires québécois d'assister à deux présentations d'experts, soit MM. Andy Blatchford de Politico et Edward Alden du *Council on Foreign Relations*.

Participer aux travaux de la Commission de l'agriculture et du développement rural, de la Commission de l'énergie et de l'environnement et de la Commission des transports.

- Les représentants de l'ANQ ont pris part aux travaux des trois commissions, assistant notamment à la Commission de l'énergie et de l'environnement à une présentation de M. Gregory Brinkman, chercheur au *National Renewable Energy Laboratory* du Département de l'Énergie des États-Unis, portant sur le thème de l'intégration d'énergies renouvelables au réseau électrique nord-américain. Les discussions ont entre autres portés sur le besoin d'améliorer la coordination entre les différentes juridictions nord-américaines, dont le Québec. Hydro-Québec a été cité à plusieurs reprises en exemple comme composante importante de la transition énergétique verte du Nord-Est des États-Unis.
- Le représentant de l'ANQ à la Commission de l'agriculture et du développement rural a présenté l'actualité politique et parlementaire québécoise dans le domaine à ses collègues américains présents à la réunion.
- Le membre québécois de la Commission des transports a pu présenter à ses collègues des États américains et provinces canadiennes de l'Est du continent les grands dossiers d'actualité en matière de transport et d'infrastructures au Québec.

Participer aux deux réunions du comité exécutif de l'organisation, de même qu'aux sous-comités sur l'Assemblée annuelle et sur la planification stratégique.

- Trois représentants de l'Assemblée nationale ont participé aux réunions du Comité exécutif. Le coprésident de la Commission sur les relations Canada-États Unis, M. Guy Ouellette, a notamment présenté les résolutions adoptées lors de la séance de sa commission, dont celle qu'il avait lui-même présentée. Les résolutions ont toutes été adoptées par le comité exécutif.
- Les députés québécois ont participé aux réunions des sous-comités, approuvant notamment les propositions du CSG East quant aux lieux où se tiendront les deux prochaines Assemblées annuelles.

STATISTIQUES



SUIVIS

Effectuer le suivi des effets de la résolution adoptée à la Commission sur les relations Canada-États-Unis par rapport à la réouverture de la frontière.

Préparer la participation d'une délégation de l'Assemblée nationale à la prochaine Assemblée annuelle, qui aura lieu à Manchester, NH, du 14 au 17 août 2022.